

LA DISYUNTIVA DE ESTE INSTANTE PARA CADA CONCIENCIA ESPAÑOLA

Los hechos son incontestables. Franco, *quisling* ayer de Hitler, se ha entregado a los imperialistas norteamericanos. A cambio de un apoyo político que le ayude a sostenerse frente al pueblo, el franquismo les está cediendo paso a paso el control sobre la economía española y cada mañana arroja a sus pies un nuevo jirón de la soberanía patria. Les entrega a España como base de guerra y les ofrece a los españoles como carne de cañón.

Por esto, porque pueden disponer de ella como de un vasallo, los imperialistas anglo-americanos apoyan a Franco. Sólo merced a este vergonzoso apoyo el antiguo cómplice de Hitler ha podido sobrevivir a la derrota hitleriana. Por todo ello los multimillonarios yanquis están interesados en impedir la existencia de un régimen democrático en España, régimen que, nacido de la voluntad del pueblo y controlado por el pueblo, no se prestaría a ser prestado a que nuestro país se convirtiera en una colonia norteamericana ni en peón de los planes de guerra de Wall Street.

Evidente es, pues, que la gran cuestión de derribar el franquismo y establecer la República democrática en España no puede verse desligada de la más enérgica oposición a la penetración del imperialismo norteamericano en nuestro país y a sus planes de lanzarlo a la guerra contra la U.R.S.S. y las democracias populares sirviéndose de la complicidad del régimen de Franco.

Como afirma el comunicado hecho público por el Buró Político de nuestro Partido el pasado 27 de octubre la disyuntiva que se ofrece hoy a cada conciencia española es ésta: «O SE ESTA CONTRA EL IMPERIALISMO, CONTRA FRANCO, POR LA INDEPENDENCIA NACIONAL, POR LA DEMOCRACIA Y LA PAZ, O SE ESTA AL LADO DEL IMPERIALISMO, CON FRANCO, POR LA DICTADURA, LA GUERRA Y LA ESCLAVITUD PARA EL PUEBLO ESPAÑOL».

La empresa "Hispano-Olivetti" quita a los obreros el plus de vida cara. Protestas de los trabajadores contra ese robo

La empresa «Hispano-Olivetti» de Barcelona, pretextando que han bajado los precios de algunos artículos de primera necesidad, —argumento completamente falso, pues el coste de la vida en la España franquista es cada vez más elevado— ha suprimido el plus de vida cara que venía abonando a sus obreros.

Los dirigentes de los Sindicatos Verticales de Falange, y J. Magistratura del Trabajo en Barcelona, fieles lacayos de los patronos, se han puesto al lado de éstos.

El abuso de los propietarios de la fábrica «Hispano-Olivetti» y la actitud de perros de presa de la empresa, adoptada por los jerifaltes falangistas — la única que pueden adoptar— han creado un hondo malestar entre los obreros de esa fábrica, que se expresa por una serie de repetidas protestas que se vienen exteriorizando durante las últimas semanas.

Esas protestas demuestran que los obreros no están dispuestos a consentir que se les robe impunemente unos derechos que tienen adquiridos. A los comunistas y demás obreros de mayor capacidad política corresponde orientarlos convenientemente en la acción contra ese injusto despojo.

Los comunistas y los obreros revolucionarios, la parte más consciente de la clase obrera, deben utilizar este caso concreto, como otros muchos que se dan todos los días, para denunciar sistemáticamente ante los trabajadores, la política de despojo y demagogia de los jerifaltes falangistas.

Hay que hacer comprender a todos los trabajadores, hasta a los más atrasados, que no pueden tener la más pequeña ilusión en los dirigentes sindicales falangistas.

Hay que llevar al convencimiento de todos los trabajadores que la defensa de sus intereses, de sus derechos, sólo puede estar asegurada tomándola en sus manos los obreros.

El descontento y la protesta de los trabajadores de la «Hispano-Olivetti» por el robo que son objeto por parte de la empresa y la complicidad de los jerifaltes falangistas, demuestra que hay campo abonado para realizar esta acción de defensa de los intereses de los trabajadores y posibilidad de movilizar a éstos.

Hay que defender sistemáticamente esos derechos de los trabajadores en todas partes: en las fábricas y hasta en las organizaciones a que esos obreros pertenecen, colocando a los dirigentes falangistas ante sus propias promesas y contrastándolas con sus hechos, para desmentarlas completamente ante los trabajadores como servidores fieles del capitalismo.

Es justo descontento y esas protestas de los trabajadores son una adecuada base para trabajar intensamente cada día a fin de forjar una conciencia política clara y hasta en los obreros más atrasados, que les permita comprender claramente, de defensa de los intereses de las grandes empresas que tiene el franquismo y de armarlos así solidariamente para la acción contra ese régimen tiránico que les oprime

Los campos se han deslindado y esta es la línea divisoria que a cada republicano, a cada patriota le señala el deber para con España y su pueblo y que define —y ha de definir aún más— de un modo más deslindado y más categóricamente a cada republicano y a cada patriota. De un lado, los verdaderos patriotas, los verdaderos republicanos y demócratas que se sitúan contra la utilización de la tierra y la sangre de España para servir los fines imperialistas y que anhelan de verdad la independencia y la democracia para España. De otro, los que entregados o vinculados a una forma o de otra al imperialismo —al infierno se llega por muchos caminos— propician para España, la guerra, la catástrofe, su conversión en una colonia de los imperialistas yanquis y la prolongación de la tiranía franquista bajo la égida de los multimillonarios de Wall Street.

ESTE es hoy el gran problema de España y los españoles; el ser o no ser para cada republicano y para cada español que realmente merezca haber nacido en la tierra donde nació. En esta hora, ante cada ciudadano de nuestro país aparece situada en primer plano la lucha por la paz, por impedir que España sea lanzada a la hoguera de la guerra imperialista, lucha indisolublemente ligada a la reconquista de la independencia nacional y la República democrática.

No; no se puede estar de verdad contra el franquismo estando al lado de sus padrinos y sostenedores, los imperialistas norteamericanos, haciéndoles el juego de la guerra, por adhesión y entrega explícitas como Franco y Prieto o con el silencio o por medio de la táctica de dejarles hacer y deshacer en España sin una protesta como es práctica visible en otras zonas del campo republicano.

Estar con el imperialismo es ayudarle en su empeño de llevar a España a la catástrofe de esa guerra de agresión y despojo que proyecta.

Estar con el imperialismo es ayudarle en sus esfuerzos por prolongar la dominación de la reacción española. Es ayudar a aquél y a ésta —por convencimiento o inconsciencia, tanto monta— en su intento de evitar la gran renovación nacional que necesita España y por la cual vienen luchando sus mejores hijos desde hace más de siglo y medio. Es ayudarles en su propósito de impedir la solución de los grandes problemas nacionales, de los grandes problemas de la revolución democrática española: libertades políticas para el pueblo, profunda reforma agraria, supresión de los monopolios, transformación democrática del Ejército, separación de la Iglesia y el Estado, etc., etc.

En esta cuestión capital del deslindado de campos es necesaria una mayor claridad cuando vivimos una etapa crucial para la patria, cuando ante el peligro que para nuestro país significan los planes de guerra norteamericanos lo que está en juego es la vida misma del pueblo español y la existencia de España como nación independiente y soberana.

Vendido al imperialismo norteamericano, feudatario de éste, la posición del franquismo, —traición a los más caros intereses nacionales, venta de España y de la sangre de los españoles a cambio de que los magnates del dólar le ayuden a seguir oprimiendo al país— está bien clara. Sin embargo, cuanto los comunistas y los demócratas de conciencia política más desarrollada hagan por explicar con todo detalle ante la clase obrera y las masas lo que representan para España los planes de guerra de los imperialistas y Franco, siempre será poco. Del mismo modo se requiere por parte de aquéllos un esfuerzo continuado para desenmascarar a los trabajadores y el pueblo la actitud de Prieto y los suyos, actitud de entrega también al imperialismo yanqui y que no se diferencia de la de Franco más que en lo siguiente: en que Prieto cree que se necesita su colaboración directa y la participación de los socialistas de derecha para conseguir llevar al pueblo español al matadero en beneficio de los magnates de Wall Street. Pero igualmente es preciso clavar en la mente de la clase obrera y del pueblo que ante el trágico dilema de esta hora «NO HAY LUGAR —como dice el Comunicado del Buró Político— PARA «TERCERAS POSICIONES» O «TERCERAS FUERZAS» QUE NO SERIAN MAS QUE UNA FORMA HIPOCRITA O INCONSCIENTE DE SERVIR A LOS PLANES E INTERESES DEL IMPERIALISMO».

LOS comunistas y los demócratas más activos deben explicar estas cuestiones capitales a la clase obrera y las grandes masas, con claridad y perseverancia, en las fábricas, en los pueblos, en las barriadas, en los mercados, en todos los lugares donde se reúnan trabajadores de la ciudad o del campo, soldados, mujeres, jóvenes, españoles que amen a su patria.

Trasfondo: explicar la catástrofe que significaría el lanzamiento de España a la guerra en beneficio de los multimillonarios de Estados Unidos; presentar ante el pueblo la entrega de puertos, aeródromos y bases que les está haciendo el franquismo; demostrar infatigablemente que los imperialistas norteamericanos no tienen más objetivos en España que apoderarse de sus riquezas, adueñarse de sus bases y utilizar

a sus hombres como tropas coloniales en la guerra que proyectan. Este trabajo de explicación, de esclarecimiento político ayudará, extraordinariamente a la clase obrera y al pueblo a comprender el carácter imperialista, reaccionario de esa guerra que se fragua en Washington y a comprender también que los intereses de España como nación y los de la restauración de la democracia en nuestro país residen justamente en oponerse a ella, en incrementar la acción contra la tiranía franquista y la dominación del imperialismo norteamericano. Este trabajo ayudará asimismo a la clase obrera y al pueblo a comprender que los intereses de la independencia de nuestro país y de la causa de la liberación de España coinciden plenamente con los intereses y la causa del campo antiimperialista y democrático que encabeza nuestra mejor amiga: la gloriosa Unión Soviética.

Este trabajo de explicación y esclarecimiento político entre la clase obrera y las masas contribuirá extraordinariamente a robustecer su conciencia política y a prepararlas para las grandes acciones dirigidas a impedir que España sea lanzada por el franquismo a la catástrofe de la guerra imperialista, acciones que acercarán la hora luminosa de la liberación de España.

Un crimen monstruoso, un crimen fascista, perfectamente nazi. Todavía se hacen cábalas sobre si Hitler pereció con su maldito régimen.



El heroísmo de GÓMEZ GAYOSO ante el falso tribunal

COMO SE DESARROLLO el inicio "proceso" de la Coruña

De acusado, el camarada Gómez se convirtió en implacable acusador del régimen

Al mismo tiempo que nos llega la noticia del asesinato de los camaradas José Gómez Gayoso y Antonio Seoane y de la conmutación de la pena dictada contra José Bartrina, recibimos informaciones sobre la monstruosa parodia de proceso montada por el franquismo contra ellos y que tuvo lugar el 18 de octubre pasado en La Coruña.

Esas noticias ponen de manifiesto la indudable repercusión que ha ejercido la intensa movilización realizada en el mundo democrático en favor de Gómez Gayoso y Seoane. Los «defensores» y demás marionetas de la trágica farsa sentían el peso de su gran responsabilidad hasta tal punto que a uno de los verdugos se le escaparon las siguientes palabras: «El mundo entero está pendiente de este Consejo de Guerra y la conducta en él seguida será juzgada por la opinión pública mundial». No creía, sin duda, el falangista, decir tanta verdad. En efecto: El mundo atiende y juzga. Y el mundo democrático condena terminantemente a Franco y a su régimen por este nuevo crimen.

Los siniestros perfiles de la farsa franquista

La trágica farsa estaba montada hasta en sus más pequeños detalles. No había más que representar la comedia. Las sentencias estaban dictadas de antemano. Lo demuestra un hecho que es muy significativo. Los militares que iban a actuar como «defensores» fueron designados de oficio. Y se da el caso de que a uno de ellos se le encargó la «defensa» de todos los procesados que iban a ser condenados a muerte; a otro le encomendaron los que iban a ser condenados a treinta años de cárcel y a un tercero, los demás. Eso equivale a confesar claramente que los directores de escena de la monstruosa mascarada sabían de antemano las sentencias que iban a ser dictadas.

Otra prueba del escandaloso amañado que se llevó a efecto: La vista de la causa duró ocho horas escasas. Había ser un juicio de esas palabras del «defensor».

Mundo Obrero

IPROLETARIOS DE TODOS LOS PAISES UNIOS!

ORGANO DEL PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA

SEMANARIO-Número 143.-Precio: 8 frs. ★ 11 de noviembre de 1948 ★ Redacción y Administración 15, rue Montmartre, París, 1.

UN NUEVO Y MONSTRUOSO CRIMEN DEL FRANQUISMO

DOS HEROES DEL PUEBLO ESPAÑOL, NUESTROS CAMARADAS JOSE GOMEZ GAYOSO Y ANTONIO SEOANE, HAN SIDO ASESINADOS

NEUVAMENTE las páginas de «Mundo Obrero» se cubren de luto. Luto del Partido, luto del pueblo, luto de la Patria desangrada y vendida. Franco ha asesinado a nuestros dos entrañables camaradas José Gómez Gayoso y Antonio Seoane. Se ha cumplido la profecía al mismo tiempo trágica y serena que hizo el camarada Gómez en su carta admirable y que demuestra hasta qué punto el secretario general de una de las más importantes organizaciones del Partido en el interior, la organización de Galicia, conocía a sus enemigos, a los enemigos del pueblo. Aún resuenan en nuestros oídos sus palabras sin temblor: «Tienen una prisa enorme por liquidarnos. Y para principios de noviembre quieren tenernos ya bajo tierra.»

Un crimen monstruoso, un crimen fascista, perfectamente nazi. Todavía se hacen cábalas sobre si Hitler pereció con su maldito régimen.

o consiguió escapar con vida de entre las ruinas humeantes de su cacería. Y es preciso gritar: ¡No! Hitler vive aún, vive en Franco, su doble siniestro, su continuador fiel!

Un crimen horrendo, rezumante de saña y oprobio, tan flagrante que Franco y sus propagandistas no pueden dar noticia de él si no es recurriendo al procedimiento fascista de achacar a las víctimas delitos que no han cometido, con desfachates y extremosidad típicamente hitlerianas.

En un amanecer sin día, como son ahora los amaneceres de España, una nueva descarga ha tumbado a otros dos hombres en el patio de una cárcel. ¿Quiénes eran? España y el mundo lo saben. Erán dos comunistas, quiere decirse españoles de vanguardia, abnegados combatientes de la clase obrera y del pueblo, republicanos ejemplares que entregaron su vida a la más noble de las causas: la causa de la libertad, la causa de la República democrática y la independencia de España. Erán como Cristino, como Vía, como Roza, como Zorúa, como Manuela Sánchez, la flor del patriotismo de nuestros días. Y por eso Franco los ha matado. Por formar en la vanguardia de los que se esfuerzan por establecer la democracia en España, arrancarla de las garras del franquismo y del imperialismo, impedir que un régimen de «Quislings» lance a la más odiosa de las guerras en beneficio de los mercaderes de Wall Street.

«Alcanzar un bien tan preciado como es la liberación de nuestra patria exige muchos sacrificios», afirmaba Gómez en su carta con sencillas y profundas palabras que definen, como una divisa, el honrado sentido de esa abnegación de que dan pruebas los militantes de nuestro Partido y cuantos se esfuerzan por arrancar a España de su cautiverio. Seoane y él, como tantos otros héroes populares, han llegado hasta el sacrificio supremo: el de la propia vida. Cuando España les dio —la vida— se lo han devuelto a España. Se lo han dado a su pueblo para el cual vivieron, por el cual lucharon.

Dos nuevos asesinatos franquistas crisan los puños de los hombres y mujeres de nuestro pueblo y ponen un clamor de indignación en las gargantas de millones de seres del mundo entero. Esta época tenebrosa de la dominación franquista se conocerá mañana en nuestra historia como la época de la ignominia y el crimen. El régimen tiránico de Franco y Falange, el régimen de los grandes capitalistas y los latifundistas españoles, el régimen de las castas feudales: he ahí el responsable. Mas todo este raudal de sangre desatada no sólo le alcanza al franquismo; mancha y acusa también a sus sostenedores: a los imperialistas norteamericanos y a cuantos se han unido a su carro de opresión y guerra. Descargas como la de Coruña, cuyo eco no extinguirá el tiempo, asesinatos tan abominables que son ultraje a la justicia más primaria y al más elemental derecho de gentes, no merecen de agencias y periódicos de ese mundo llamado democrático pero que se rige por los mercedarios de Washington y Greenwich, otra cosa que una vergonzante noticia de dos líneas, sin comentario. ¿Cómo lo van a comentar si a Franco se le está llamando a esa unión occidental, a esa santa alianza más siniestra que la anterior? ¿Cómo lo van a comentar si a los imperialistas y a sus palafreneros los socialistas de derecha, los falsos demócratas, los politicistas de toda laya todos los procedimientos les parecen buenos con tal de combatir a la clase obrera a la democracia, la libertad y la independencia de los pueblos?

Crimenes tan execrables como los que con el beneplácito de los magnates de Wall Street y la City está cometiendo el régimen de Franco sólo son posibles en la época del imperialismo, en la época de la agonía del capitalismo, que en España quiere decir agonía de las castas feudales que están ensangrentando la patria con atrocidades parejas a ésta desde hace siglos. Todos estos asesinatos de Franco siguen el rastro del crimen en que se condujo a Riego al patíbulo, renuevan el eco de las descargas que tumbaron a Torrijos, siguen el camino que pisaban las guardias de brocas de Narvaez, son la continuación de las «leyes de fugas» de Martínez Anido y Arlegui, multiplicados del furor y la vanidad por esa máquina amplificadora de la tiranía y el crimen que es el fascismo.

Pero ante esa nueva ferocidad franquista, ante los cuerpos calientes de Gómez y Seoane el pueblo español se jura a sí mismo salir de esta noche de sangre y tinieblas. Y el clamor de los pueblos se agiganta reclamando el castigo. Y el castigo llegará. Las fuerzas del bien son en nuestra época mucho más fuertes que las del mal, las de la democracia superiores a las de la reacción, las de la libertad más pujantes que las de la tiranía.

Franco y sus tutores los imperialistas caván fosas para los muertos que mandan hacer. En esas mismas fosas los enterraremos a los imperialistas y a Franco.

Dos héroes del pueblo español, dos valerosos soldados de la democracia mundial han caído en su tierra natal, campesina y marinera, dulce y al mismo tiempo esforzada. Los comunistas amamos entrañablemente a nuestros camaradas, damos el más alto precio a la sangre del pueblo que es nuestra sangre y ningún dolor nos llega tan hondo como el que sentimos ante la pérdida de nuestros mejores. Mas cuando estos caen nuestras fuerzas se tensan, nuestro sentido del deber se acera y el convencimiento de nuestra gran misión se hace más profundo. Porque sabemos que hombres como Gómez Gayoso y Seoane y los que antes de ellos cayeron son simiente del mañana, que su ejemplo va formando la conciencia revolucionaria de la clase obrera y el pueblo y que sus frentes inabastibles alumbran el camino de millones y millones de españoles hacia el rescate de la Patria, hacia la libertad, hacia la vida.

ANTE LA FARSA DE LAS "ELECCIONES MUNICIPALES" FRANQUISTAS

LA CLASE OBRERA Y EL PUEBLO ESPAÑOL DEBEN ABSTENERSE Y NO VOTAR A LOS FALANGISTAS ASESINOS NI A LOS ESTRAPERLISTAS ENRIQUECIDOS

En el comunicado del Buró Político del Partido se fija con suma claridad la conducta que deben mantener los comunistas y los españoles republicanos y patriotas ante la farsa de las «elecciones municipales» franquistas. Una conducta que en una y otra forma representa una repulsa y una negativa a sancionar con el voto la política del régimen fascista de Franco; una conducta que de una y otra forma es una condenación contra el amañado, el chanchullo, la coacción y las represalias de los falangistas.

La clase obrera y el pueblo español deben abstenerse y no votar a ningún falangista asesino ni a ningún estraperlista enriquecido con el hambre del pueblo. Deben negar su voto a esos criminales que han ensangrentado y siguen ensangrentando el suelo español, asesinando un día y otro a los mejores hijos de la clase obrera y de nuestro pueblo. Deben negar su voto a los estraperlistas que se han enriquecido fabulosamente a costa del hambre y de la miseria de los trabajadores. Contra la canalla falangista la abstención, el no votar las listas fabricadas por ellas, es una actitud polí-

tica correcta, es una manifestación del odio profundo que les tiene el pueblo. Y el régimen franquista, empleando todas las coacciones, como en estos casos suele hacer, amasando a los trabajadores con el despojo del trabajo, coaccionando a funcionarios, empleados, profesores y catedráticos y empleando todo su aparato de represión política pretende obligarles a votar, lo que es seguro, pues el franquismo, en estas circunstancias, tiene un gran interés en lograr una nutrida votación, especialmente en las grandes ciudades y centros industriales, con la pretensión de aparentar ante el exterior que el pueblo español está con él; la clase obrera y el pueblo español deben borrar de las candidaturas los nombres de los falangistas asesinos y los estraperlistas enriquecidos — a los que el pueblo conoce bien — y substituir esos nombres ridículos y malditos con un NO.

Un NO que quiere decir, no más Franco, tirano de España y verdugo del pueblo español. No más régimen franquista que ha sumido a nuestra patria

(Pasa a la pág. 2)

En la pág. 4: Extractos del discurso pronunciado por Molotov con motivo del 31 aniversario de la Revolución Socialista de Octubre

Ante la farsa de las "elecciones"

La gran campaña de protesta contra el terror franquista

Un grupo de trabajadores socialistas sale al paso de Saborit y demás profesionales de la calumnia anticomunista

(Viene de la pág. 1) en el caos y la miseria; en la ruina económica y en la indignidad nacional. Un NO que significa que la clase obrera y el pueblo español quieren un régimen de libertad y progreso...

Francia

La Comisión Ejecutiva de la U.G.T. ha dirigido de nuevo una carta a la O.N.U. y a todos los Ministros de Negocios Extranjeros de las Repúblicas Ibero-americanas, protestando contra la supervivencia del régimen fascista en España...

La Federación Nacional Francesa de Empleados y Cuadros del Comercio y Banca, ha enviado a la O.N.U. una petición, en nombre de sus 150.000 afiliados...

El Comité contra el terror franquista de Graissessac (Hérault) ha dirigido una carta, con más de 300 firmas, a la O.N.U. protestando contra los crímenes franquistas...

Movilización de la F.E.T.E.

La Federación Sindical Internacional de la Enseñanza (F.S.M.) ha dirigido a todas sus Secciones una carta, acompañada de un resumen en francés de la carta de Gayoso...

Los maestros y niños de 28 escuelas del 20 Distrito de París han redactado e imprimido una carta en sus imprentas, luego han ido con ella en Comisión recogiendo firmas entre los padres y alumnos...

Los militantes de la F.E.T.E. residentes en los Departamentos han respondido al llamamiento de la Comisión Central. El delegado de Pau, visitó a 96 profesores y profesores franceses, consiguiendo sus firmas...

Un NO que expresa todo el odio de nuestro pueblo hacia el régimen franquista; toda su indignación por los planes de guerra de Franco al servicio de los imperialistas yanquis...

Estos son las dos salidas que a nuestro pueblo se presentan ante la farsa electoral franquista y sus candidatos falangistas...

Estados Unidos

La American Communication Assn. (A.C.A.) ha dirigido un llamamiento a todos los Sindicatos americanos invitándoles a participar en la campaña por la salvación de Satué y sus compañeros...

Deben explicar pacientemente a todo el pueblo lo que el régimen franquista pretende con esas elecciones...

El resultado de las elecciones que el franquismo prepara, debe ser todo lo contrario de lo que él espera...

Y esto puede lograrse, si los comunistas y los demócratas españoles se entregan a esta tarea con ahínco y entusiasmo...

En una Asamblea abierta a sus militantes y amigos, la J.S.U. en Orán ha adoptado una Resolución de protesta contra el «proceso» de Barcelona...

Aparte de esta actividad que registramos, los republicanos y antifranquistas de la barriada de Gamberca han enviado cinco telegramas y cartorcillos...

doles, residentes en el Distrito 14 de New-York, han enviado a la O.N.U. una protesta contra los crímenes franquistas...

El Comité Ejecutivo de la U.C.T. de Puerto Rico y todas las Federaciones de esta Síndical, han dirigido cables a la O.N.U. pidiendo a este organismo inter venga para salvar las vidas de Gómez Gayoso, Seoane, Satué y sus compañeros...

El Congreso de las Mujeres Americanas, ha cursado varios telegramas a diversas personalidades y organizaciones, pidiendo hagan urgentemente cuanto puedan para salvaguardar la vida de Gómez Gayoso, Seoane y demás torturados...

Ha sido enviado al Secretario General de la O.N.U. un mensaje en el mismo sentido, firmado por Margrit Adler, editor-administrador del periódico «Aleman-Americo»; Jose Altieri, secretario del Comité Italo-Americano Pro Wallace; John Eric, secretario del Comité Húngaro-Americano Pro Wallace; William B. Cherevas, presidente del Comité Nacional Griego-Americano; B. Z. Goldberg, presidente del Comité Americano de Escritores, Artistas y Científicos Judíos; Leo Krzycki, presidente del Comité Polaco-Americano; William Levent, Charles Muzil, secretario del Congreso Slavico-Americano de New York; N. M. Roodson, presidente del Comité Ruso; Clara Ruben, secretaria del Comité asesor de asuntos Judíos del Partido Progresista y Bernardo Vega, director Ejecutivo del Comité Latino-Americano...

La movilización continúa en los lugares de trabajo, apoyada por todas las organizaciones democráticas del país.

Bulgaria

Convocada por el Consejo Regional de Sindicatos de Sofía, por el Comité de la Unión de Combatientes contra el fascismo y la Asociación Bulgaro-Española, se ha celebrado una Asamblea pública contra el terror franquista...

Polonia

En una reunión celebrada por los Cuadros culturales del Partido Obrero Polaco, ha sido votada una resolución de protesta contra la condena a muerte de Gómez Gayoso, Seoane y varios antifranquistas más.

Italia

La Cámara del Trabajo (Federación Provincial de Sindicatos) de Roma, ha cursado un telegrama a la Capitania General de la Primera Región Militar, en Madrid, protestando contra el inlicito «proceso» montado contra José Satué y sus compañeros...

Numerosos otros telegramas han sido enviados a España por la Federación Nacional de Trabajadores Vidriosos, Cerámicos y Afines, en nombre de sus 70.000 afiliados; por la Sección de Bolonia de la Federación Italiana de Trabajadores Polígrafos y Papeleros; por la Federación Italiana de Trabajadores de la Construcción y Afines; por la Federación Italiana de Trabajadores Portuarios; por la Federación Nacional de Autoferrotraccionarios e Internavigadores, en nombre de sus 80.000 afiliados...

LA CAMPAÑA EN ORAN

Además de la intensa movilización realizada para salvar a José Satué y sus compañeros de proceso, todos los republicanos españoles y amigos de España Republicana de Orán están enviando cartas y resoluciones de protesta a los Organismos de la O.N.U. y a los Embajadores de la U.R.S.S. Gran Bretaña, EE.UU. y jefe del Gobierno francés (Paris) contra el monstruoso proceso montado en Barcelona...

A la salida de un gran mitin organizado por el P.G.A. en Orán, domingo 24 de octubre, se repartieron unos centenares de la carta de Gómez Gayoso, traducida al francés; los asistentes reclamaban más ejemplares.

En una importante Asamblea organizada por la U.G.T. de España para conmemorar las jornadas de Octubre de 1934, más de quinientas personas que asistían al acto votaron una moción dirigida a la O.N.U. pidiendo la anulación del «proceso»...

En una Asamblea abierta a sus militantes y amigos, la J.S.U. en Orán ha adoptado una Resolución de protesta contra el «proceso» de Barcelona...

En una Asamblea abierta a sus militantes y amigos, la J.S.U. en Orán ha adoptado una Resolución de protesta contra el «proceso» de Barcelona...

En una Asamblea abierta a sus militantes y amigos, la J.S.U. en Orán ha adoptado una Resolución de protesta contra el «proceso» de Barcelona...

En una Asamblea abierta a sus militantes y amigos, la J.S.U. en Orán ha adoptado una Resolución de protesta contra el «proceso» de Barcelona...

MENSAJES A LA O.N.U.

Firmado por Guy de Boysson, presidente de la Federación Mundial de la Juventud, ha sido dirigida una carta a todos los Delegados de la O.N.U. protestando contra la parodia de «proceso» realizada en Barcelona contra los 60 antifranquistas...

Una carta, pidiendo garantías de vida para José Satué y sus compañeros ha sido firmada y enviada a la O.N.U. por el P.O.F., la U.R.F.P., la C.G.T. y el diputado del departamento del Atl. Una resolución parecida ha sido firmada por el P.C.F., el Sindicato de la Construcción y del Vidrio (CG.T.) y 87 vecinos de la localidad de Chalemont...

RESPUESTA DE UNA MUCHACHA ESPAÑOLA residente en la U. R. S. S. A LAS INSIDIAS DE UN PRIETISTA

Teresa Alonso, una de las muchachas españolas que se encuentran en la U.R.S.S., ha escrito a un primo suyo, prietista empedernido, la expresiva carta que publicamos a continuación:

«He recibido tu carta fecha 13 de junio del corriente año. Al leer tu carta he sentido un gran disgusto al ver que la hipocresía con que está escrita, ya que en ella, no te atreves a contestar abiertamente a ninguna de las cuestiones que yo te planteaba en mi última... Yo pienso que esta opinión mía es resultado de la educación que he recibido en este gran país, donde las relaciones entre las personas están basadas en la sinceridad y la honradez, tanto en sentido moral como en el político...»

«Como resultado de todas estas concepciones llegas a una conclusión propia de los «marxistas» tipo Prieto, o sea: el problema solo puede ser resuelto desde el extranjero, y aquí, precisamente, comienza una parte de tu carta que yo califico de criminal. Con palabras hipocritas intentas hacer pasar tu odio a la Unión Soviética, según tú tienes la U.R.S.S. en la tarea de liberar a España, llegando incluso a afirmar que la Unión Soviética debía declarar la guerra a España...»

«No gastes más habilidad; conosco muy bien el papel de la U.R.S.S. en la lucha contra el fascismo, la ayuda de este país a la causa de la liberación de nuestro pueblo; todo esto está sellado por nuestra guerra de 1936-1939, está sellado por la sangre de millones de hombres soviéticos, está sellado por la actitud energética de la U.R.S.S. contra el régimen de Franco y contra la reacción mundial...»

«Nosotros más que nadie conocemos el cariño del pueblo soviético hacia la España republicana. El pueblo soviético nos salvó la vida, nos educó. Este cariño lo sentimos diariamente en nuestra vida cotidiana. Junto al pueblo soviético nos sentimos para, en un día, no muy lejano, poder ayudar a la tarea de liberar bajo la dirección del glorioso Partido Comunista esa España que tanto amamos...»

«Si no conseguimos una solución digna al citado complejo (problema-español...-T.A.) decidiremos marcharnos a América del Sur, a la República de Guatemala o Venezuela, ya que en Europa nada tenemos que hacer de momento. Allí al menos gozaríamos de una libertad que nos permitiría abrirnos paso en la vida y ver un porvenir más risueño que el que actualmente vislumbramos...»

«de la lucha revolucionaria abierta contra el zarismo a la lucha por medio de rodeos, a la utilización de todas y cada una de las posibilidades legales...»

«Historia del Partido Comunista (b) de la U.R.S.S.»

En esta obra se muestra cómo los bolcheviques una fuerza considerable de la que se sirvieron de las masas laborosas. Los bolcheviques, al mismo tiempo que aprovechaban todas las condiciones existentes para la lucha por las cuestiones inmediatas, demostraban que sólo con el derrocamiento del régimen zarista podría lograrse la verdadera solución a los problemas de las masas, a los problemas del país...

«Historia del Partido Comunista (b) de la U.R.S.S.» muestra cómo los bolcheviques una fuerza considerable de la que se sirvieron de las masas laborosas. Los bolcheviques, al mismo tiempo que aprovechaban todas las condiciones existentes para la lucha por las cuestiones inmediatas, demostraban que sólo con el derrocamiento del régimen zarista podría lograrse la verdadera solución a los problemas de las masas, a los problemas del país...

«Historia del Partido Comunista (b) de la U.R.S.S.» muestra cómo los bolcheviques una fuerza considerable de la que se sirvieron de las masas laborosas. Los bolcheviques, al mismo tiempo que aprovechaban todas las condiciones existentes para la lucha por las cuestiones inmediatas, demostraban que sólo con el derrocamiento del régimen zarista podría lograrse la verdadera solución a los problemas de las masas, a los problemas del país...

«Historia del Partido Comunista (b) de la U.R.S.S.» muestra cómo los bolcheviques una fuerza considerable de la que se sirvieron de las masas laborosas. Los bolcheviques, al mismo tiempo que aprovechaban todas las condiciones existentes para la lucha por las cuestiones inmediatas, demostraban que sólo con el derrocamiento del régimen zarista podría lograrse la verdadera solución a los problemas de las masas, a los problemas del país...

Se ha puesto a la venta el número 30 de «NUESTRA BANDERA» extraordinario de septiembre-octubre

EDITORIAL. — El programa del Partido Comunista de España señala cómo pueden resolverse problemas fundamentales de la revolución democrática. J. DIAZ. — Las enseñanzas de Stalin, guía luminosa para los comunistas españoles. A. MILÉ. — La raíz de la conducta política de los jefes reaccionarios de la socialdemocracia española. A. ALVAREZ. — El «manifiesto» Comunista y la agudización de la crisis general del capitalismo. J. MODESTO. — El profundo malestar que hay en el pueblo y los efectos de la crisis económica del régimen van haciendo mella en las fuerzas represivas del franquismo. L. DELAGÉ. — Algunos problemas fundamentales de la clase obrera española y nuestras tareas en esta situación. J. IZORAY. — Dentro y fuera de España, el franquismo es la guerra. V. LENIN. — ¿Deben actuar los revolucionarios en los sindicatos reaccionarios? O. KISSINEN. — André Zdanov y el movimiento obrero internacional. P. YUDIN. — Una obra clásica del comunismo científico. F. FADEIEV. — La ciencia y la cultura en la lucha por la paz, el progreso y la democracia. 132 págs. 40 frs. Pedidos a «Nuestro Pueblo», 15, rue Montmartre, París.

El sueldo anticomunismo al dictado que constituye la más constante ocupación de los dirigentes social demócratas de derecha les lleva a extremos tan vergonzosos como ridículos. No de otra manera puede calificarse esa nota procedente de un llamado Comité Central de Solidaridad Democrática Española que publicaba «El Socialista» de Saborit en su número del 30 de septiembre...

«Qué de extraño tiene el que esa gente que no vacila, como dice Alejandro Casasa, en levantar en alto el cadáver de un niño» para cumplir turbios designios políticos, intente especular, en el mismo sentido, con las dificultades de la vida de los refugiados españoles?

La publicista, claro está, muy suavia, muy escondida, muy ahogada, medio perdida en una difusa sección que encabeza el epígrafe «De todo un poco», queriendo que pase inadvertida esa prueba evidente de su infamia.

«En relación con la nota de S.D.E. aparecida en uno de nuestros últimos números acerca del funcionamiento del Hospital Varsovia de Toulouse, nos escriben los compañeros Epifanio de la Iglesia, Sotero Hernández e Isidoro González, de nuestras organizaciones de Burdeos, rogando aclaráremos que durante su estancia, en calidad de hospitalizados en dicha institución, fueron atendidos con toda solicitud y cordialidad.»

«Espana libre» y «El Socialista» publican una carta dirigida al Secretario General de las Naciones Unidas, que pretenden ha sido enviada «por los refugiados políticos españoles que tienen hijos desplazados en Rusia.»

«¿Qué refugiados políticos españoles son esos que tienen hijos en la Unión Soviética y que ehan enviado esa carta al Sr. Trygve Lie?» Los falsificadores anarquistas y socialistas de derecha se cuidan bien de no publicar sus nombres. Ni un solo nombre aparece al pie de esa supuesta carta.

«Esos hijos suyos han podido lograr en la Unión Soviética una vida y unos conocimientos culturales y científicos, que les hubiera sido a ellos imposible darles. Están profundamente indignados por estas infames campañas.»

«Como demuestra de nuevo esta carta, apócrifa desde la fecha al pie, las gentes que la han redactado no sólo son calumniadores de primer orden, sino que se preparan para el desencadenamiento de la guerra que éstos preparan contra la Unión Soviética.»

En doce años de terror y demagogia

FRANCO NO HA PODIDO desarraigar de los obreros agrícolas y campesinos pobres su fé en el marxismo

Una de las numerosas peroratas de su jira por Andalucía, el discurso pronunciado en la Diputación Provincial de Sevilla...

Forzado por los hechos que acusan ha tenido que confesar que las provincias españolas, especialmente las andaluzas, periódicamente están abarcadas a un exceso de mano de obra paradas...

Como hombre que ve cernirse sobre él y sobre su régimen... nubes que anuncian tempestad, Franco ha incluido a los grandes terratenientes...

Reveladoras palabras! Su significado no es capaz de desvirtuarlo ningún eufemismo...

La confesión que el demoleador de España se ha visto obligado a hacer es terminante. Los obreros agrícolas, las grandes masas del campo...

Y todo ello a los nueve años de régimen franquista, doce para la mayor parte de Andalucía esclavizada por falangistas, moros y civiles...

Porque, ¿qué quiere decir marxismo para los obreros agrícolas, para las grandes masas campesinas explotadas?

¿Merece decir supresión de los grandes latifundios, reparto de la tierra entre los obreros agrícolas y los campesinos pobres...

Este estado de ánimo de las grandes masas campesinas, evidente no sólo en Andalucía sino en la península...

Incuestionablemente, en las tierras de labor, en los pueblos, en todos los centros donde se reúnen obreros agrícolas y masas campesinas...

¡Españoles! Escuchad las emisiones de Radio España Independiente por campos de ondas de 23, 29,2, 32, 34, 40,4 y 46 metros; por onda de 25,5 metros.

SE ACENTUA EL PARO EN ESPAÑA

Los patronos pretenden hacer frente a la crisis a expensas de los trabajadores

Recientes noticias procedentes de Bilbao anuncian un recrudecimiento de la crisis de trabajo en España...

Según esas noticias, la empresa « Echevarría S.A. » se dispone a despedir a mil obreros de sus fábricas de Recalde y Santa Agueda...

Ante la resistencia de los obreros a ser ellos quienes paguen las consecuencias de la crisis industrial...

Los jerifaltes falangistas, que han hecho una gran campaña demagógica en torno a la « legislación social » franquista...

Ante esta situación real que hoy se presenta a los trabajadores metalúrgicos de Vizcaya...

Hay que denunciar ante los trabajadores la demagogia de los falangistas, que en tanto hablan y hablan sobre los derechos que la « legislación franquista » concede a los obreros...

están más que sobre el papel— en la práctica no hacen otra cosa que servir los intereses de las grandes empresas...

Hay que enfrentar a los jerifaltes falangistas con sus mismas palabras y sus mismas disposiciones...

Ante los trabajadores las maniobras de los patronos y la demagogia falangista...

Deben explicar minuciosamente y pacientemente a todos los trabajadores que la causa de la gravísima crisis económica que atraviesa España...

Hay que hacerles comprender, hasta a los trabajadores más atrasados, que para acabar con esa amenaza permanente de crisis, paro y hambre...

El esclarecimiento político en torno a cuestiones como ésta de los despedidos que hoy es un problema candente para grandes núcleos obreros...

A LAS ORDENES DE WASHINGTON

El régimen prepara para los puertos españoles para la guerra de agresión yanqui

El comunicado del Buró Político de nuestro Partido, de fecha 27 de octubre pasado, en el cual se denuncia la grave amenaza contra la paz que, sirviendo de fundamento del régimen franquista...

«Ultimamente caracterizados representantes oficiales civiles y militares norteamericanos han visitado España y se han entrevistado con Franco y con el Estado Mayor del Ejército franquista...»

En el periódico británico «Daily Graphic» (número del 11 de octubre), un corresponsal de la «British United Press» escribía:

«Oficiales de la Marina norteamericana han terminado una visita de inspección sobre las condiciones de los puertos españoles y los posibles lugares de desembarco en las costas del Atlántico y Mediterráneo de España...»

«En los círculos oficiales de Madrid se considera seguro que, en el caso de que España tenga que ser utilizada como cabeza de puente occidental, los puertos de Cádiz, Huelva, Vigo, La Coruña, Ferrol, Santander, Bilbao y Pasajes, en las costas del Atlántico y Málaga, Cartagena, Alicante, Valencia y Barcelona, en las costas del Mediterráneo, se convertirán en las principales bases de aprovisionamiento...»

Como se ve —lo confiesan y proclaman ellos mismos— los fomentadores imperialistas de guerra están entregados desde hace tiempo con todo descaro a la tarea de preparar a España como futuro campo de batalla para la guerra que proyectan...

«Tenemos a la vista una recopilación de datos sobre las obras de ampliación proyectadas, contratadas y comenzadas en los principales puertos de España...»

Table with 2 columns: City and Pesetas. Lists investment amounts for various ports like Puerto Zono Franca, Sevilla, Vigo, La Coruña, etc.

El primer que salta a la vista al examinar este resumen es la coincidencia que, en sus líneas generales, hay entre la lista de puertos en los cuales el gobierno franquista ha emprendido obras de ampliación y acondicionamiento...

Pero no sólo por éste, sino por todos los costados se advierte que las obras de ampliación emprendidas en los puertos españoles responden fundamentalmente a objetivos estratégicos dictados por los planes de los fomentadores de guerra yanquis.

Es evidente, en primer lugar, la desproporción entre el volumen de los capitales invertidos en esas obras y el nivel actual de la economía española.

Un botón para muestra: Mientras el total de los capitales invertidos en las obras de los puertos asciende, como se ve a más de CUATRO MIL MILLONES DE PESETAS, el de los capitales invertidos en todos los sectores de la industria nacional fué en 1947, de 2.947,8 millones.

Por otra parte el movimiento en los puertos ha disminuido considerablemente. Se calcula que en 1947 representó solamente el 20,0 por lo que fué, por término medio, en el quinquenio 1912-1917. Es decir, en aquellos años, el mismo o parecido volumen de instalaciones portuarias era suficiente para dar abasto a un movimiento cinco veces mayor que el de hoy.

«Este es el régimen que apoyan los imperialistas yanquis, estas iniquidades son las que suscriben y hacen posibles con su política de ayuda al franquismo los dirigentes social-demócratas de derecha de todas las latitudes...»

«El emocionante relato de las mujeres de la cárcel de Málaga, es una acusación implacable contra Franco y contra quienes le sostienen en el poder...»

Las compañeras que escriben la carta comienzan denunciando la escandalosa monstruosidad de todo lo que se refiere a la «enfermería». Dicen así: «Para que podáis apreciar las cosas con mayor precisión os enumeramos lo siguiente: Para una reclusión de 400 a 500 mujeres, no hay más que una sala enfermería de 12 camas...»

Celestino Uriarte en peligro

Recientes noticias del interior de España nos informan que Celestino Uriarte, dirigente querido de la clase obrera y del pueblo vasco, ha sido trasladado a la cárcel de San Sebastián...

En agosto del año pasado, Celestino Uriarte fué condenado por el Consejo de Guerra, en Asturias, a 30 años de presidio.

En aquella ocasión, Uriarte demostró ante sus verdugos su temple de acero y denunció ante el mundo los brutales métodos gestapistas del régimen franquista...

La desita franquista no pudo sacar en aquella ocasión su sed de sangre, porque la movilización internacional lo impidió. Pero el franquismo no perdona a los que tienen la hombría de lanzarle al rostro sus crímenes...

quista, de este comunista, montando contra él un nuevo y monstruoso proceso.

El régimen franquista pretende ahora asesinar a Celestino Uriarte bajo el pretexto de su actuación en Mondragón en el movimiento de octubre de 1934...

El asesinato de nuestros valientes camaradas José Gómez Gayoso y Antonio Seoane, cometido por Franco hace unos días en La Coruña, demuestra el peligro que se cierne sobre la vida de todos los camaradas a quienes acecha la venenosa del franquismo...

Actividad guerrillera

Advertencia a un falangista

El 24 de octubre, un destacamento guerrillero se presentó en el pueblo de Naraño, del Municipio de San Saturni, provincia de la Coruña...

Los guerrilleros se presentaron en el domicilio de ese falangista, y le hicieron una última y enérgica advertencia, antes de llegar a tomar con él medidas definitivas si no cesa en sus delaciones.

La presencia de los guerrilleros en el pueblo de Naraño fué acogida con mucha simpatía por los campesinos. Los guerrilleros conversaron con éstos explicándoles cómo deben prepararse para la acción contra el régimen franquista.

UN TREN DESCARRILA

El 25 de octubre, un grupo de guerrilleros de la heroica Agrupación guerrillera de Levante, colocó varias cargas de explosivo al pasó de un tren que transportaba material y víveres para las fuerzas represivas.

El tren descarriló y la vía quedó cortada durante varios días. Este hecho tuvo lugar entre las estaciones de Sarrión y Mora, en la provincia de Teruel.

Otras operaciones guerrilleras

Estos días han tenido lugar otras operaciones guerrilleras, sin que hasta el momento conozcamos sus resultados, cerca de Guadalcanal, en la provincia de Sevilla, y en las inmediaciones de Fuente, provincia de La Coruña.

UN ANTIFRANQUISTA ASESINADO

La Guardia Civil continúa ensangrentando el suelo de nuestra Patria. Un día y otro, demócratas españoles caen vilmente asesinados a mansalva por los foragidos del tricornio.

Hace unos días fué asesinado cerca de Vivero, en la provincia de Lugo, el patriota Venancio Seoane Rousó.

Como en la mayor parte de los casos, la Guardia Civil disparó contra él sin previo aviso, cumpliendo así las órdenes que el verdugo de nuestro pueblo, Francisco Franco, les ha dado.

DESDE LA CARCEL DE MALAGA

Una emocionante carta que refleja las iniquidades cometidas por los franquistas en las prisiones

PUBLICAMOS aquí algunos pasajes de una emocionante carta que la Unión de Mujeres Antifascistas Españolas en Francia ha recibido; carta escrita por un grupo de mujeres que durante varios años han permanecido reclusas en la prisión de Málaga.

«Este documento acusador, es una prueba más que pone de relieve las iniquidades cometidas por el régimen franquista y sus sicarios en las prisiones que pueblan España...»

«En este relato se ve, ¡con qué incoherente indignación!, que el franquismo, no conforma con mantener ahorradas y ensañarse con las mujeres, obliga a ellas a los hijos de corta edad de éstas, a la misma terrible situación de sus madres...»

«Este es el régimen que apoyan los imperialistas yanquis, estas iniquidades son las que suscriben y hacen posibles con su política de ayuda al franquismo los dirigentes social-demócratas de derecha de todas las latitudes...»

«El emocionante relato de las mujeres de la cárcel de Málaga, es una acusación implacable contra Franco y contra quienes le sostienen en el poder...»

Como cosa extraordinaria, cuando a la reclusión dan berzas, (que, como todo, es de lo más barato y peor que encuentran para poder robar más) se les llama a la puerta de la cocina, y cuando están un poco separados, una cocinera se las tira al suelo y sus madres se las limpian. No viendo el espectáculo, es difícil que lo comprendáis. Todos los veranos se llenan los peques de pupas y sufren fuertes colitis, pero no por esto se les atiende o mejora la comida. Siempre, los niños tienen el mismo reclomamiento y rancho que los mayores. Estas criaturas son pequeñas pilafas humanas. Su celda es insana y los colchones (el que lo tiene) en el suelo. Ha habido muchos niños que en pleno invierno han dormido sobre un pingo y se han tapado con otro porque la dirección no da colchones. En la actualidad, para cubrir el expediente, da una tela y una miseria de crin que, a los 10 minutos de acostarse, se tienen los huesos sobre los ladrillos.

«Como no hay más que una sola enfermería, cuando ingresa un niño es con las demás enfermas, y estos días ha bajado una nena que ingresó con pulmonía y que ha ocupado una cuna pegada a la cama de una mujer tuberculosa en último grado, con diarios vómitos de sangre. Los partos se efectúan en las mismas condiciones y, claro es, en la misma sala. Hay varios casos de raquitismo agudo, sin por ello se les haga el menor caso...»

«La carta continúa, extensa y terriblemente acusadora, detallando cómo las reclusas deben hacer frente a la multitud de calamidades a que están sometidas...»

«Explica, cómo deben proporcionarse ellas mismas la ropa y el jabón, y han de lavar sus prendas en una sola pila más de 300 mujeres. Denuncia el robo escandaloso organizado por la dirección de la cárcel, por medio de las cartillas de abastecimiento, del economato y el que comete sobre los paquetes de víveres que los familiares envían a las detentadas; el trato bestial que aplican las funcionarias, no librándose del furor de estas fieras ni aún las ancianas de 70 años, para quienes no emplean miramientos de ninguna clase...»

«La carta termina poniendo de relieve el criminal y desvergonzado carácter de los embustes que los franquistas tejen en torno a la situación de los presos en España, embustes que son deshechos por la terrible realidad reflejada en esos párrafos. Las mujeres antifranquistas presas en Málaga piden, al mismo tiempo, a los demócratas que se inclinen sobre la situación en que, tanto ellas como los presos y presas de otros penales, se encuentran, para que con su solidaridad les ayuden a defenderse de los criminales cancerberos franquistas...»

Extractos del discurso pronunciado por Molotov en el 31 aniversario de la Revolución de Octubre

La política extranjera de la Unión Soviética se caracteriza por una intensa lucha contra los fomentadores de guerra. Los salarios reales de los trabajadores soviéticos han aumentado en más del doble en relación a 1947

Con ocasión del 31º aniversario de la Revolución de Octubre se ha celebrado en el Gran Teatro de Moscú la sesión solemne del Soviet de Moscú en la cual Molotov ha pronunciado un importante discurso. He aquí un resumen del mismo enviado por las agencias:

Nuestra patria, dice, desarrolla sin cesar su potencia y mejora las condiciones de vida de los trabajadores. La amistad de nuestros pueblos se afirma, reforzada por un patriotismo ardiente y una confianza ilimitada en la política del gobierno. La emulación socialista se desarrolla en la clase obrera, entre los colosianos como entre los intelectuales, que multiplican sus esfuerzos por el triunfo del comunismo. Estos esfuerzos están destinados a asegurar el éxito de la industria y de la agricultura en nuestro país.

La supresión del racionamiento y la baja de precios, así como la reforma monetaria han permitido absorber el exceso de circulación fiduciaria debido a la guerra. El poder de compra del rublo se ha duplicado. Gracias a estas medidas y al aumento de los salarios, los salarios reales de los trabajadores han aumentado igualmente en más del doble con relación a 1947. Todas estas medidas han contribuido a mejorar las condiciones de vida de la población.

El ministro soviético de Negocios Extranjeros señala a continuación la necesidad de aumentar la producción de los productos de consumo corriente. Y dice que la exclusiva finalidad perseguida por la economía soviética es el aumento del bienestar de los pueblos de la U.R.S.S. Se felicita por la excelencia de las cosechas y la regularidad de las entregas de trigo que han permitido al gobierno constituir los stocks indispensables. Señala igualmente la importancia del plan de repoblación forestal de las regiones arenosas de la parte europea de la U.R.S.S.

Molotov pone de manifiesto los progresos realizados en la mecanización del trabajo e indica que a pesar de las devastaciones de la guerra la U.R.S.S. posee más máquinas-herramientas que en 1940 y que puede producir todavía más.

A continuación Molotov compara la situación en los países de democracia popular que siguen la vía del socialismo y donde la producción y el bienestar popular aumentan, con la de los Estados capitalistas en los que aumenta el paro a consecuencia del despendio en la producción, mientras continúan aumentando desmesuradamente los beneficios de los capitalistas.

Todos los países capitalistas, añade, esperan del tío Sam la salvación y la agitación hecha alrededor del plan Marshall está destinada a presentar esta empresa como una gran obra filantrópica. De creer a los capitalistas anglosajones no es posible asegurar la salvación de Europa más que recurriendo a los créditos americanos. Sin embargo éstos no están en condiciones de realizar la reconstrucción de que se habla porque sobre todo están destinados no a la reconstrucción de la industria de Europa, sino a procurar nuevos mercados para las mercancías americanas, a trueque de colocar a Europa en una posición de dependencia con relación a los trusts americanos y a sus planes de expansión sin tener en cuenta los intereses vitales de los pueblos interesados.

A continuación Molotov, recordando las palabras de Stalin, dice: Ganar una guerra no es ganar la paz. Es preciso hacer imposible la repetición de la agresión. En este sentido la U.R.S.S. ha elaborado en plena guerra una serie de acuerdos internacionales con los Estados Unidos, Francia, la Gran Bretaña y China, acuerdos que han servido después de base a la carta de la O.N.U. Los acuerdos más importantes son, los de Yalta y Postdam que han definido la ordenación de la paz en Europa y en el mundo entero. Las decisiones de Yalta, del Cairo y de Postdam son la base de la reglamentación de la paz con el Japon. Desde entonces la U.R.S.S. ha insistido sin cesar para que los países firmantes permaneciesen fieles a sus compromisos.

Actualmente la O.N.U. prosigue su misión a pesar que ciertas potencias se esfuerzan por darla una orientación peligrosa.

Y añade: Unión Occidental, Unión Atlántica, Bloque Mediterráneo, todo esto forma parte de los planes agresores belicistas.

Con respecto a Inglaterra y Francia, Molotov señala que su política está en contradicción con los tratados de amistad y de asistencia mutua firmados con la U.R.S.S.

La política extranjera de la Unión Soviética, continúa diciendo Molotov, se caracteriza por una intensa lucha contra los fomentadores de guerra. Por esta razón, la Unión Soviética ha propuesto en la O.N.U. la reducción de los armamentos y la prohibición de la bomba atómica. Por esta razón la U.R.S.S. ha hecho nuevas proposiciones a este respecto el mes pasado.

Recordando la proposición de la delegación soviética en la O.N.U. Molotov añade: Estas proposiciones han sido discutidas durante meses y medio. Los anglo-americanos han demostrado que no desean la reducción de sus tropas ni de sus armamentos. El arma atómica es un arma de agresión y no una arma defensiva y está destinada al aniquilamiento en masa de las poblaciones civiles y su utilización no puede haber germinado más que en cerebros fascistas.

Però el número de los partidarios de la prohibición del arma atómica no cesa de aumentar. Y a la cabeza de la lucha contra la bomba atómica se encuentra la Unión Soviética que aparece ante los ojos de los pueblos del mundo entero como el guía de los pueblos pacíficos.

La actitud de los círculos dirigentes de los Estados Unidos e Inglaterra se ha modificado considerablemente después de la guerra, añade Molotov. Quieren tener el campo libre para dominar al mundo entero aunque no declarando abiertamente sus intenciones.

Recordando las declaraciones hechas recientemente por el Mariscal Stalin a la «Pravda» Molotov añade: Estas declaraciones muestran a los pueblos amantes de la libertad como aplastar todas las intrigas antisoviéticas que se tramitan.

Hablando de las elecciones americanas Molotov declara que el fracaso del partido republicano que preconizaba una política ultrarreactoria y de agresión ha demostrado que esta política es rechazada por la mayoría de los americanos.

A continuación Molotov señala la innegable traición de los dirigentes yugoslavos.

Después de denunciar la campaña de calumnias llevadas contra la U.R.S.S. y rendir un homenaje a Stalin y al Partido Bolchevique Molotov concluyó: Gracias a la Revolu-

ción de Octubre y a los éxitos alcanzados después nuestro pueblo ha ocupado, por fin, el lugar histórico que le corresponde y ha mostrado que es capaz de realizar con éxito otras tareas tan grandiosas.

¡Viva el Partido Comunista Bolchevique de la U.R.S.S. Inspirador y organizador de nuestras victorias! Bajo la bandera de Lenin y Stalin ¡adelante hacia el triunfo del comunismo!



En todo el mundo, como en la U.R.S.S. las masas democráticas han celebrado con enorme entusiasmo el 31 aniversario de la Revolución de Octubre. En París tuvo lugar un gran acto en el Vel d'Hiv' en el que el camarada Maurice Thorez, Secretario general del P.C. Francés pronunció un importantísimo discurso.

El gran significado de las nuevas victorias del Ejército Popular de Liberación chino

Durante las últimas semanas las victorias del Ejército Popular de Liberación chino han alcanzado proporciones catastróficas para el gobierno de Chiang Kai Chek, gerente del imperialismo americano en China.

Después de sus resonantes victorias en Manchuria el Ejército Popular ha continuado su doble ofensiva en el norte y en el centro de China.

Grandes extensiones del país, importantes ciudades, capitales de provincias grandes como algunas naciones, han sido liberadas.

En el Norte la capital de la provincia de Jehol, Cheng Teh, fué liberada por las fuerzas procedentes del sur de Manchuria.

El histórico Pekín está amenazado en esta provincia, así como también el área evacuada por los residentes americanos e ingleses.

De mayor importancia son aún las victorias alcanzadas en el centro de China. Entre ellas está la liberación de T'iyuan, capital de la provincia de Chansi y baluarte del Kuomintang en esta provincia, y, probablemente, cuando se publiquen estas líneas estará liberada Kwei, capital de Suí Yuang.

Però lo que muestra la impetuosidad y profundidad de la ofensiva del Ejército Popular y lo que ha agudizado más profundamente la crisis entre los círculos del Kuomintang es la amenaza que pesa sobre Nankin, la capital de la China que está bajo el poder de Chiang Kai Chek y de los imperialistas norteamericanos.

Muy considerable es la importancia política y estratégica de Nankin y por esto, Chiang Kai Chek y sus consejeros norteamericanos hacen declaraciones anunciando su propósito de defender la ciudad encamionada. Però la puerta de Nankin, como se llama a la ciudad de Suchow, está a punto de caer en manos de las fuerzas populares que se hallan a 80 kilómetros de Nankin por el norte, y a unos sesenta kilómetros por el sur.

Resultados de esta situación son las medidas de los imperialistas yanquis que intensifican su intervención en China. A medida que se hace más difícil la situación militar y política de sus lacayos muestran con mayor desdoro lo que se ocultaba tras de su «ayuda» a China.

En este orden, con el pretexto de defender sus intereses en Shanghai, la marina norteamericana ha llegado a este puerto y la Prensa informa que el plan norteamericano es convertir esta ciudad en zona internacional bajo su control, lo que equivale, de hecho, a hacer de ella, ya sin embargos, una colonia de los Estados Unidos, con la complicidad de Chiang Kai Chek que vende su patria al imperialismo norteamericano.

Però, la suerte del imperialismo y de sus lacayos en China está echada. La inmensa mayoría del pueblo se alza contra la intervención del imperialismo y la venta de su patria por Chiang Kai Chek a Wall Street. Una poderosa ola de indignación popular corre por todas las provincias bajo el dominio del Kuomintang y las acciones contra el gobierno reaccionario (o su propia rearguardia) adquieren cada día mayor amplitud, estimuladas por las grandes victorias del Ejército Popular.

El pueblo de Shanghai se manifiesta en las calles contra la traición de Chiang Kai Chek, contra su política de hambre y contra los especuladores.

Los ferroviarios de Pekín y de Shanghai se declaran en huelga ayudando con ello al ejército de sus hermanos que va a liberarles del yugo de los señores feudales y los intervencionistas yanquis. Participa en este movimiento la intelectualidad de China, que en sus más amplias y valiosas zonas se pone al lado

LAS ELECCIONES NORTEAMERICANAS

El pueblo de los Estados Unidos ha votado por la paz, por el acuerdo con la Unión Soviética y por la democracia

El resultado de las elecciones presidenciales en los Estados Unidos es un hecho de gran importancia para calibrar la voluntad de paz del pueblo norteamericano; por la derrota de los republicanos significa que el pueblo ha rechazado la política agresiva y reaccionaria de Wall Street y de los círculos militares norteamericanos.

Los electores de los Estados Unidos han votado contra la guerra, por el acuerdo y colaboración con la Unión Soviética, contra la ley antiobrero Taft-Hartley, contra la persecución a los me-

tores democráticos, contra toda la política belicosa y reaccionaria de los monopolios.

Los republicanos han sido derrotados porque el pueblo americano ha visto en ellos una fuerza política archireaccionaria y agresiva, el partido de la guerra y de los métodos fascistas de gobierno. Contra todas las previsiones los electores norteamericanos han puesto de relieve que los que vaticinaban el triunfo republicano subestimaban la voluntad de defender la paz y la democracia del pueblo de los Estados Unidos.

Constituye este resultado un hecho muy positivo para el bloque progresista norteamericano, y por esto, la votación alcanzada por Wallace no expresa la verdadera fuerza que tiene entre las masas de los Estados Unidos el Partido Progresista.

Wallace y las fuerzas que le apoyaban han jugado un papel muy importante en la derrota de la reacción norteamericana. Su plataforma política ha actuado como una cuerda entre los dos partidos históricos obligando a los demócratas a marcar ciertas diferencias con los republicanos, a que Truman orientase su propaganda más de acuerdo con la tradición del partido de Roosevelt. Sin el hecho histórico en la política de los Estados Unidos de la presencia del tercer partido en la campaña electoral los demócratas apenas se hubieran distinguido de los republicanos.

Las especularidades de la «democracia» norteamericana han tenido su efecto sobre el Partido Progresista. Millones de hombres progresivos, de negros no han podido votar por Wallace como indudablemente lo hubieran hecho, a causa de las leyes discriminatorias de los Estados del sur, millones de personas por no reunir requisitos como el impuesto electoral, o no poseer la instrucción requerida tampoco han podido hacerlo. En tres Estados las autoridades no permitieron la inscripción de los candidatos del Partido Progresista.

Però a pesar de todo eso permanece el hecho de que el programa de Wallace había prendido en las masas, porque el pueblo está contra la guerra y contra la

reacción y por el acuerdo y la colaboración con la Unión Soviética.

Esta realidad impuso un viraje en la propaganda electoral de Truman. En los discursos, éste utilizaba las consignas del programa Wallace contra los monopolios aunque llevó a su gobierno representantes tan caracterizados de Wall Street como Forrestal, Lovett y Hartman.

Con respecto a la ley Taft-Hartley (otro problema fundamental) sobre la cual al ser aprobada por el Congreso la posición de Truman, se redujo a un veto formalitario, prometía ahora su revisión.

Però la carta más decisiva la reservó Truman para el último momento. Anunció entonces su propósito de enviar a Moscú al Presidente del Tribunal Supremo a conferenciar con el generalísimo Stalin para buscar una solución pacífica a los problemas existentes. Truman capitalizaba así los efectos favorables producidos en la opinión norteamericana por la carta de Wallace a Stalin y la respuesta del jefe del gobierno soviético; utilizaba el deseo del pueblo americano de colaboración con la Unión Soviética.

El triunfo de Truman se ha producido a base de unas promesas que son la negación de lo fundamental de su política desde el gobierno. Y es que la presión de las masas ha constituido un factor insoslayable, para todos los grupos políticos y organizaciones que precisan de su apoyo.

La dirección reaccionaria de la Federación Americana del Trabajo, por ejemplo, que había combatido al Partido Demócrata cuando estaba bajo la dirección progresista de Roosevelt apoya ahora a Truman y no a los republicanos, porque los obreros de todas las tendencias odian a los autores de ley inica impuesta por el Partido Republicano contra la clase obrera.

A todo esto se ha debido el triunfo de Truman.

El resultado de estas elecciones ha sido altamente aleccionador para todo el movimiento progresivo de los Estados Unidos. Contra todos los augurios, a pesar de los inmensos medios de propaganda puestos a su disposición por los grandes monopolios norteamericanos, Dewey, el candidato del Partido Republicano ha sido rechazado por el pueblo. Con esto ha quedado demostrado de una manera taxativa que las masas populares de los Estados Unidos están contra la guerra, por la paz, por la colaboración con la Unión Soviética y por una política democrática en el interior del país.

Pronunciándose por esta política, la presión ejercida por las masas norteamericanas durante todo el período electoral ha sido enorme. Esto demuestra la fuerza con que cuenta el pueblo para imponer al Partido Demócrata una política democrática de paz. Mas para ello será preciso que las masas que acaban de demostrar en las elecciones cual es su voluntad presionen intensamente a aquél y al gobierno Truman a fin de cerrar el paso a la Política de agresión en el exterior y a medidas reaccionarias en el interior.

Esto plantea una gran tarea a las fuerzas verdaderamente democráticas de los Estados Unidos, principalmente ante el Partido Progresista de Wallace y ante el Partido Comunista. Su misión habrá de ser la de realizar una acción intensa entre las masas, profundizar su conciencia política, reforzar su unidad y movilizarlas para que obliguen, mediante su presión a que el Partido Demócrata cumpla sus promesas electorales y realice desde el poder una política de paz, de colaboración entre los países, principalmente con la Unión Soviética y de democracia interna abandonando las aventuras guerreras a que el capital monopolista y la camarilla militar quieren lanzar a los Estados Unidos.

LOS PRIMEROS PASOS DEL BLOQUE IMPERIALISTA PARA METER A FRANCO EN LA O. N. U.

Ha sido emprendida la realización de la maniobra inspirada y dirigida por los imperialistas yanquis para introducir al régimen franquista en la vida legal de la comunidad internacional (especialmente en la O.N.U.) en pago a los servicios que los fomentadores de guerras de agresión están obteniendo de Franco y de los que cuentan obtener en el futuro.

Como era de esperar, el ataque no ha sido lanzado de frente. Los imperialistas yanquis y sus adláteres pro-franquistas, temen chocar con el sentimiento y la posición general de los pueblos que son de rotunda condena del franquismo. Por eso han preferido iniciar la maniobra por medio de una operación de flanco, por medio de artilugios que recuerdan las precauciones de las personas indeseables para pasar a hurtadillas por determinados lugares.

El hecho ha ocurrido de la siguiente manera: La Comisión Sexta de la O.N.U., llamada Comisión Legal, es la encargada de discutir la cuestión del pase de diversos servicios de carácter técnico de la antigua Sociedad de Naciones a la Organización de las Naciones Unidas. A últimos de octubre se puso a discusión en la citada Comisión, una recomendación propuesta por el Consejo Económico y Social para que las Naciones Unidas apliquen la Convención sobre Estadísticas Económicas firmada en 1928 bajo la égida de la Sociedad de Naciones.

En la recomendación puesta a discusión había un párrafo — el último — que recordaba que no se debe invitar al Gobierno franquista a participar en la aplicación de dicha Convención, y ello en virtud de la decisión adoptada en 1946 por la Asamblea de la O.N.U. excluyendo a Franco de todos los organismos internacionales. El delegado de la Argentina, Arce — quien visiblemente había sido encargado el desen-

también contra la maniobra. Y, por fin, el día 2 de noviembre se pasó a la votación. La propuesta del delegado argentino fué aprobada por 21 votos contra 14, y 12 abstenciones.

No cabe la menor duda de que, como decimos más arriba, la maniobra que tras este hecho se perfila, es inspirada, orientada y dirigida por los hombres de Wall Street. Ya la dejaban prever aquellas palabras de Marshall en su reciente viaje a Wash- ington cuando dijo que la resolución de la O.N.U. sobre Franco, actualmente en vigor, no corresponde a la situación presente (no corresponde para ellos, contra la U.R.S.S. y las democracias desearadamente llevarla a cabo por los belicistas yanquis). Cabe re- clarar invitación a ciertas delegaciones para que empuzaran a romper lanzas en favor de Franco en la O.N.U.

La aprobación de la proposición de Arce es una manifestación evidente de apoyo a Franco. Lleva implícito un propósito de violación de los acuerdos adoptados en Asambleas anteriores con respecto a Franco, y, en todo caso, como dijo el delegado soviético, crea un precedente que algunos intentarán utilizar para operaciones ulteriores de mayor envergadura y de más fondo en favor del franquismo. Estos propósitos son tanto más evidentes cuanto que hasta ahora, siempre que se ha tratado de recom- discusiones semejantes, no ha surgido la menor taría e invariable recordaban los acuerdos de la O.N.U. contra el franquismo. Si ahora se ha tenido que se preparan pasos contrarios a dichos acuerdos, recordario y neo-fascista que tiene la política inspi- rada por los imperialistas fomentadores de guerra; a Franco los gobernantes norteamericanos, los labo- ristas británicos y demás satélites de Wall Street.

Los pueblos que con su atención vigilante, con su actitud de nea, condena del régimen franquista, sostenedores internacionales de Franco, sentirán la sión de la mayoría anglo-sajona de la Comisión Legal de la O.N.U.

Franco, protector de asesinos nazis

El mariscal nazi Sperrle «liberado y rehabilitado» por los magistrados occidentales de Nuremberg, vuelve a España. He aquí la indignante noticia que ciertas agencias de Prensa norteamericanas difundieron hace unos días.

Indignante noticia, sí. Por tratarse de quien se trata. El tal persona; e es, en efecto, nada menos el que mandaba la hitleriana Legión Condor en la guerra contra la República española; quien dirigió el criminal bombardeo que destruyó Guernica; el que al frente de sus hordas de asesinos, introducidos en nuestra patria por Franco, se entrenó sobre las ciudades indefensas, sobre la población civil española, para los bombardeos masivos, para la obra de destrucción que los nazis habían de acometer después, contra otros países de Europa.

Sperrle estaba sometido, a juicio, desde hace nueve meses, ante el tribunal de Nuremberg. Pese a las muertes de ciudadanos indios — ciudadanos de España y de la U.R.S.S. de Inglaterra y de Polonia — que pesan sobre su conciencia; pese a los crímenes notorios que ha cometido en aplicación de las teorías hitlerianas de «guerra total», los jueces occidentales de dicho tribunal han decidido — que semeja un sujeto no es un criminal de guerra.

Al parecer, esta decisión de los magistrados norteamericanos — y adláteres — de Nuremberg, ha sido fuertemente influida por la intervención personal de Franco en favor del criminal rehabilitado. Lo cual no sorprenderá a nadie, hoy día. Porque prueba: Primero: Que Franco no olvida a sus cómplices nazis que tanto le ayudaron para auparse en su trono de sangre y de infamia. Segundo: Que los imperialistas norteamericanos no sienten el menor escrúpulo, ni tienen el más mínimo respeto de las formas, en su descarada política de apoyo a los vestigios nazis.

De modo es que Sperrle, uno de los más caracterizados creadores de la teoría hitleriana de la guerra — relámpago a base de asesinatos en masa de mujeres, ancianos y niños, ha sido absuelto por los jueces norteamericanos.

Però hay más. Y es que el mariscal nazi ha anunciado, en cuanto se le ha comunicado la absolución, su propósito de ir a la España franquista en calidad de «técnico de aviación».

Tampoco esto nos sorprende. También entra dentro de la lógica de las cosas. Sperrle quiere ir a España, no solo para agradecer a Franco su favor, sino para continuar las «clases» interrumpidas, para ocupar de nuevo la cátedra de destrucción y de muerte que ocupó en 1937 y 1938, para seguir formando técnicos del bombardeo de hospitales, de museos y de poblaciones civiles con vistas a la nueva guerra-relámpago que los agresores imperialistas sueñan con hacer desde España, entre otros puntos.

«Decíamos ayer...» Si Sperrle no fuese de la estirpe de los que echan mano a la pistola cuando oyen hablar de cultura, tal vez se sintiera inclinado a glosar la frase que Fray Luis de León pronunció al volver a su cátedra desde la cárcel de la Inquisición de Valladolid. Però el «decíamos ayer» de Sperrle es lo más diametralmente opuesto a las serenas lecciones del gran clásico español. El «decíamos ayer» de Sperrle evoca el fulgor de los incendios de Guernica arrasada, los gritos de horror de mujeres, ancianos y niños acerbados por las bombas alemanas en Granollers, la destrucción de Cangas de Onís... el martirio de nuestra patria venida por Franco a los invasores nazis.

Bajo el manto yanqui, se reagrupan los lobos de la misma camada. Con «certificado de pureza», con pasaporte firmados por los autoridades norteamericanas, Sperrle el asesino, vuelve al cubil franquista, a reanudar sus criminales actividades. A preparar nuevos «Guernicas». ¡Qué prueba más brutal de la orientación, típica hitleriana que siguen los imperialistas fomentadores de nuevas guerras!

Le gérant: P. Fernandez LAVIN. Sté Nat. des Entreprises de Presse Imprimerie CHATEAUDUN 59-61, r. La Fayette, Paris-6